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Cubatão luta na Justiça para 
manter a área do Ecopátio

 A“O povo, as entidades e as lideranças 
devem pedir para que a União doe essa área 
a Cubatão”, diz o prefeito César Nascimento

A Vila Parisi era um bairro ope-
rário encravado no meio do polo 
industrial. Há quatro décadas, a 
Prefeitura retirou cerca de 20 mil 
moradores, transferindo-os para 

bairros urbanizados. No local, foi 
implantado o Ecopátio. A União 
quer retomar judicialmente a área 
que pertence à Secretaria do Patri-
mônio da União (SPU).  CIDADES/A3

Município 
assina carta-
compromisso
A Semana da Indústria de Cubatão 
foi encerrada com a assinatura de 
uma importante carta-compro-
misso pela sustentabilidade e de-
senvolvimento integrado. A carta 
consolida uma série de diretrizes 
voltadas ao fortalecimento econô-
mico aliado à preservação ambien-
tal e à inclusão social.     CIDADES/A4

Mais de 20 alunos do 1º ao 5º ano da AMEI Visconde de Sabugosa, no bairro Tan-
credo, desfi laram com roupas confeccionadas a partir de materiais recicláveis, em 
uma passarela montada nos corredores da escola de tempo integral. A atividade 
fez parte da ofi cina “Moda Sustentável: Roupas que Transformam”, promovida 
pela União de Amparo à Comunidade de Escolas Públicas (UACEP).           CIDADES/A3

Base promete 
reforçar a 
segurança
A Ecovias Imigrantes, concessio-
nária que administra o Sistema 
Anchieta-Imigrantes (SAI), iniciou 
neste mês a construção de uma 
nova base do Serviço de Atendi-
mento ao Usuário (SAU) no km 46 
da via Anchieta, sentido capital. A 
nova estrutura está sendo erguida 
em um trecho estratégico da serra 
e faz parte de um plano mais amplo 
de modernização da infraestrutura 
operacional do sistema. A previsão 
de entrega é para junho de 2026. O 
objetivo é reforçar o atendimento 
em uma das regiões mais movi-
mentadas do SAI.  CIDADES/A3

Fraude desvia 
mais de R$ 500 
mil em água

CIDADES/A3

São Vicente  Jornal, CDs e 
sacolas viram matéria-prima 

em desfi le sustentável
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Nando Reis encerra a Virada ODS com show gratuito no Vale do Anhangabaú. CULTURA/A9
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Novo caso de gripe aviária em 
granja brasileira é investigado PIB paulista cresce 

2,3% no 1º trimestre 
de 2025  ESTADO/A6

AGROPECUÁRIA EM ALTA

Auditores encontraram mais animais com sintomas típicos da doença     BRASIL/A7

WILSON DIAS/AGÊNCIA BRASIL

Moraes pede 
a prisão de 
Carla Zambelli
O ministro Alexandre de Moraes, 
do STF (Supremo Tribunal Fede-
ral), determinou nesta quarta-fei-
ra a prisão preventiva da deputa-
da federal Carla Zambelli (PL-SP), 
além do bloqueio de seus bens e 
a inclusão do nome da parlamen-
tar na lista de difusão vermelha 
da Interpol. Moraes atendeu a 
um pedido da PGR (Procurado-
ria-Geral da República), enviado 
ao Supremo após a parlamen-
tar anunciar que deixou o Brasil, 
menos de um mês depois de ser 
condenada por unanimidade a 
dez anos de prisão pela Primeira 
Turma da corte.  BRASIL/A7

Lexa será 
madrinha de 
bateria da 
Dragões da Real

Lexa, 30, vai desfi lar pela esco-
la de samba Dragões da Real 
no Carnaval do ano que vem. 
A cantora ocupará o cargo de 
madrinha de bateria da agre-
miação. Ela vai acompanhar a 
rainha de bateria, Karine Grum, 
31, e a princesa de bateria, Yoha-
na Obyara, 21, no desfi le de 13 de 
fevereiro de 2026.          ANEXO/A10

CARNAVAL 2026

DIVULGAÇÃO

RODOVIA ANCHIETA
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CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

Uns parentes meu.. rs

Cirlene Leuterio, sobre 
Cobra-cipó é ágil e vive em 
árvores, conhece?  

A farra está solta.

Wigyny Santos, sobre 
Cobrança de R$ 190 mil 
em conta de água assusta 
moradores. 

Adoro frio.

Eliana Limaverde, sobre 
Ciclone e frente fria trazem 
chuva e baixas temperatu-
ras. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

Q
uando você sai em busca de informação na 
Internet sobre o projeto de lei 2.159, o PL da 
Devastação, aprovado pelo Senado, duas fra-
ses que buscam adesão de brasileiros e bra-
sileiras a um abaixo assinado online ao pre-

sidente da Câmara dos Deputados, Hugo Motta, contra a 
proposta são cirúrgicas em termos de comparação: você 
confiaria em um médico que validou o próprio diplo-
ma? Em um engenheiro que construiu uma ponte sem 
perícia? O projeto, com mudanças feitas na última hora 
não ouviu sociedade brasileira.
O abaixo-assinado, elaborado por dezenas de entida-
des ambientais, dá alguns exemplos difíceis de acredi-
tar numa época que o meio ambiente toma a atenção 
do Mundo. Entre eles, o que o PL permitirá que empre-
sas concedam sua própria licença para atividades que 
geram riscos. Lembra das tragédias que aconteceram em 
Mariana e Brumadinho serão cada vez mais comuns se o 
PL da Devastação virar lei, pois a ideia é que as empresas 
acabem com limitações para obterem mais lucros. 
A proposta retira a exigência do empresário de ter a 
“outorga de recursos hídricos”, essencial para garantir a 
quantidade e a qualidade do abastecimento de água. Ele 
somente precisa preencher um formulário na internet, 
jurando ter boa conduta, de forma automática e sem 
qualquer análise prévia. Quem quiser literalmente ‘pas-
sar a boiada’ Brasil afora poderá fazê-lo sem precisar de 
licença ambiental, pois a PL dispensa de licenciamento 
atividades de agricultura e pecuária. 
O projeto traz uma lista de 13 tipos de empreendimentos 
de risco que passarão a não exigir licenciamento e visa 
isentar empreendimentos privados de cumprir regras 
ambientais.
Recentemente, o ministro do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Flávio Dino disse à Revista Piauí que a tendência é 
de que a pauta seja judicializada. “É um sistema tricame-
ral: Câmara, Senado e Supremo. O governo atual até ten-
ta evitar batalhas no Supremo. Mas, de modo geral, es-
ses assuntos mais graves acabam chegando por meio de 
uma ação de um partido político”.
Aqui na Baixada Santista, foram eleitos uma deputada e 
dois deputados, cujos votos ecoarão caso resolvam con-
tinuar nos representando: Rosana Valle (PL), Paulo Ale-
xandre Barbosa (PSDB) e o Delegado Da Cunha (PP). Você 
já procurou saber o que pensam sobre a PL da Devasta-
ção? Deveria antes das próximas eleições. 

Vai ser
devastador

Fui educada, muito 
bem educada pelos 
meus pais, sempre 
respeitados, 
mas que desde 
menina também 
me orientaram 
a jamais levar 
desaforos para 
casa. Assim de 
alguma forma 
venho me 
defendendo ao 
longo da vida. 
Valeu, Marina 
Silva!

F
ui educada, muito bem educada pelos 
meus pais, sempre respeitados, mas que 
desde menina também me orientaram a 
jamais levar desaforos para casa. Assim de 
alguma forma venho me defendendo ao 

longo da vida. Valeu, Marina Silva!
Ver uma mirrada Marina Silva largar a suavi-

dade de lado e rugir contra aqueles senadores de 
meia tigela esta semana me deu orgulho de ver ali 
uma mulher de raça. Mas ao mesmo tempo aquele 
debate, aquela situação toda, vê-la sozinha numa 
situação inadmissível que a puseram me calou mais 
fundo do que imaginava pensando que já estaria 
com casca criada depois de tanto tempo acompa-
nhando a política. Só percebi isso na manhã seguin-
te ao acordar com uma dor de cabeça injustificável, 
e a visão daqueles acontecimentos martelando, 
martelando.

O que foi aquilo? O que está acontecendo e até 
quando vamos aturar esses trogloditas se criando, 
crescendo para cima das mulheres e, nesse caso, 
também da destruição do meio ambiente ao bel 
prazer deles e de seus projetos aprovados na calada 
da noite, à luz do abajur do pardieiro montado nesta 
legislatura vergonhosa? Aliás, a bem da verdade, 
mais uma, de uma sequência de décadas, com a 
eleição de alguns seres do pior de cada região do 
país. Saímos há pouco de um desastre que ainda nos 
custa ter de ouvir por muito tempo com a familícia 
e seus agregados. Mas não tivemos nem tempo de 
nos alegrar porque os vermes ainda se multiplicam 
por ali, e mais, integram o cada vez mais masculino 
e inoperante governo atual, cuspindo seus ranços 
e ideias atrasadas como se tudo fosse muito legal – 
mantêm a todos como reféns em acordos.

Ah, e os “puros”? A lembrança da visão daquela 
mesma mesa onde Marina era atacada por aqueles 
desaforados, de um tal Jaques Wagner, petista raiz 
metido a sabe tudo, calado, e depois ainda com 
coragem de dizer que tudo foi “no calor do debate” 
demonstra mais uma vez o problema insolúvel e 
machista da esquerda nacional, e nem me venham 
negar. Basta ver o vídeo e a cara de nuvem deste 
senhor na ocasião. Foi preciso que, da plateia, a 
senadora Eliziane Gama, do PSD, gritasse contra o 
absurdo. Assim, acordou um outro petista, o se-
nador Rogério Carvalho, que só aí levantou a voz e 
defendeu a Ministra. Tudo bem que sei que são bem 
poucas as mulheres com poder ali no Congresso, 

mas onde elas estavam para ter de ser de um ho-
mem essa voz?

Mais um aliás: que reação mais esdrúxula de 
Lula e sua turma! O medo de perder o poder está 
mesmo paralisando o Poder, no momento bastante 
confuso com escândalos de letrinhas e impostos 
fantasiados de solução.

O fato é que essa ocorrência é exemplo e estímu-
lo ao horror que as mulheres vivem no país, com o 
absurdo aumento da violência e feminicídios que 
todos os dias nos atingem. Um mata e joga o corpo 
da mulher no rio, como lixo. Outros invadem seus 
locais e as esfaqueiam diante de todos. Outros fa-
zem com que simplesmente sumam do mundo. Ou-
tros as perseguem passando por cima de medidas 
protetivas de araque. Outros 
ameaçam, desrespeitam, agri-
dem, uma ministra de Estado 
diante de um país inteiro e 
se comprazem com isso com 
suas caras cínicas. Nem quero 
falar o nome de todos os pulhas 
desse espetáculo lamentável 
no Senado. Mas não dá para 
deixar de citar o “presidente” 
da mesa, o bolsonarista Marcos 
Rogério, que ousou silenciar o 
microfone onde Marina tentava 
se defender, como se poderoso 
fosse para mandá-la “se por em 
seu lugar”.

Fez muito bem a ministra 
em deixar essa sessão de horro-
res. Saiu, e saiu muito maior do 
que quando entrou. Para finali-
zar, nada melhor do que repetir 
a frase do editorial do Estadão: 
“Quem precisa se colocar “em 
seu lugar” é o Senado, que nasceu para ser a Casa da 
estabilidade na República e que hoje corre o risco de 
se transformar em valhacouto de arruaceiros”.

Completo: valhacouto de desaforados, ignoran-
tes, atrevidos, imbecis, insolentes, vendidos, golpis-
tas, falsos, feios, vergonhosos, descarados. Merecem 
desaforos. Muitos; você aí deve ter sugestão de mais 
algum para essa lista.

* Marli Gonçalves, jornalista, consultora de comunicação 
e editora do Chumbo Gordo

Desaforos para 
desaforados
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 A O prefeito de Cubatão 
César Nascimento (PSD) 
proporcionou um certo alí-
vio esta semana ao garantir 
que a Cidade ainda não so-
freu condenação judicial, 
mas apenas o reconheci-
mento de posse da União e 
a nulidade do contrato de 
concessão à Ecovias em re-
lação a área do Ecopátio, lo-
calizada no Município. 

A situação envolvendo 
o Ecopátio veio à tona por 
intermédio do economista 
e ex-secretário municipal 
Carlos de Freitas. Na última 
terça-feira (3), ele esteve na 
Câmara, fazendo um alerta 
aos vereadores. Fez até con-
tas para mencionar um fu-
turo prejuízo à Cidade.   

“Estamos falando de 
quase 500 mil metros qua-
drados, que hoje valem cer-
ca de R$ 2,5 bilhões. Sem 
contar um bilhão pagos em 
precatórios e a multa e ou-
tros prejuízos contratuais 
de cerca de mais um bi-
lhão que está no processo 
judicial. Será o caos, inclu-
sive para a Baixada Santis-
ta. O povo, as entidades, as 
lideranças devem se unir 
e pedir para que a União 
doe essa área para Cubatão”, 
afirmou. 

“Ainda temos recursos. 
Atualmente, estamos discu-
tindo na Câmara de Conci-
liação do Tribuna Regional 
Federal (TRF). Acredito que 
conseguiremos solucionar 
esta questão de forma ami-
gável. Nosso governo está 
totalmente empenhado em 
evitar qualquer resultado 
adverso. Pois seria, no mí-
nimo injusto, após quase 
40 anos e cerca de R$ 1 bi-
lhão pagos em precatórios, 
o povo cubatense ficar no 
prejuízo novamente”, afir-
ma Nascimento. 

VILA PARISI. 

A Vila Parisi (área do Ecopá-
tio) era um bairro residen-
cial operário encravado no 
meio do polo industrial, na 
época de maior descontro-
le da poluição. O local era 
conhecido como o Vale da 
Morte. Há quatro décadas, 
a Prefeitura retirou cerca de 
20 mil moradores, transfe-

 situação envolvendo o Ecopátio veio à tona por intermédio do economista e ex-secretário municipal Carlos de Freitas

DIVULGAÇÃO//ECOPÁTIO

União e Cubatão mantém luta  
na Justiça por área do Ecopátio

QUESTÃO. Assunto voltou à tona esta semana pelas mãos do ex-secretário Carlos de Freitas, preocupado com prejuízos  

rindo-os para bairros urba-
nizados (Vila Natal e Jardim 
Nova República). 

No local, foi implantado, 
por intermédio de conces-
são, o Ecopátio. No proces-
so, a União quer retomar 
judicialmente a área que 
pertence à Secretaria do Pa-
trimônio da União (SPU), 
que não se manifesta. O 
processo caminha para a 
última instância.

O Ecopátio abriga cerca 
de três mil caminhões por 
dia e é um importante pon-
to de trânsito de veículos 
de carga, como caminhões 
que transportam mercado-
rias entre o Porto de Santos 
e a Capital.

César Nascimento com-
pleta: “as pessoas foram re-
tiradas daquele local insa-

Freitas: “área 
vale cerca de 
R$ 2,5 bilhões. 
Sem contar um 
bilhão pagos 
em precatórios 
e a multa e 
outros prejuízos 
contratuais de 
mais um bilhão”

tas riquezas para a Nação, 
mas grandes mazelas para 
o nosso Município”.

PROCESSO ANTIGO. 

Segundo informações, hou-
ve uma sentença da Justiça 
Federal por volta de 1.999 
após o Ministério Públi-
co Federal (MPF) dar an-
damento à questão com 
um parecer que o terreno 
é de marinha, pertencen-
te à União e não podia ser 
desapropriada e muito me-
nos repassada a terceiros. 
Ainda conforme levantado, 
um processo de apelação 
foi feito pela Procuradoria 
da Prefeitura.

O ex-prefeito Ademário 
Oliveira (PSDB) chegou a 
determinar que a Procura-
doria município entrasse 

com recurso ao Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), 
considerando dois aspec-
tos: a área ocupada pelo 
Ecopátio decorre de uma 
concessão municipal auto-
rizada pela Câmara e a Pre-
feitura investiu, por anos, 
recursos públicos na desa-
propriação dos antigos lo-
tes da vila.

Também avaliou que 
como a SPU nunca se ma-
nifestou sobre os títulos de 
propriedade apresentados 
por esses ocupantes, os va-
lores pagos foram conside-
rados corretos e lembrou 
a possibilidade de estudos 
e alternativas legais para 
recuperar as prestações já 
pagas desde 1985, quando 
houve as primeiras desa-
propriações. (Carlos Ratton)

 A Mais de 20 alunos do 1º ao 
5º ano da AMEI Visconde de 
Sabugosa, no bairro Tancredo, 
em São Vicente, desfilaram 
com roupas confeccionadas 
a partir de materiais reciclá-
veis, em uma passarela mon-
tada nos corredores da escola 
de tempo integral.

A atividade fez parte da 
oficina “Moda Sustentável: 
Roupas que Transformam”, 
promovida pela União de 
Amparo à Comunidade de Es-
colas Públicas (UACEP). 

Guiadas pela criatividade, 
as crianças transformaram 
materiais como jornal, papel, 
revistas, CDs, garrafas plásti-
cas e sacos de lixo em figu-
rinos surpreendentes. A mo-
nitora Paula Dias comentou 
sobre o empenho da equipe.

“Dedicamos muito tempo 
para que tudo saísse perfeito. 
Trabalhamos duro, mas ver o 

Jornal, CDs e sacolas viram matéria-
prima em desfile sustentável de SV

A atividade 
fez parte da 
oficina “Moda 
Sustentável: 
Roupas que 
Transformam”, 
promovida pela 
União de Amparo 
à Comunidade de 
Escolas Públicas 
(UACEP)

resultado valeu cada esforço.”
Após dias de produção, 

chegou o momento de bri-
lhar. O desfile encantou a es-
cola em uma tarde de diver-
são, arte e conscientização 
ambiental. (Ana Clara Durazzo)

 A A Sabesp deu início a uma 
operação estruturada para 
combater o furto de água em 
sua rede de distribuição, ba-
tizada de “Gato Molhado”. A 
companhia está reforçando 
suas equipes de inteligência 
e fiscalização, priorizando ca-
sos reincidentes ou com alte-
rações suspeitas de consumo 
nas cidades atendidas.

A iniciativa inclui ainda in-
vestimentos em tecnologia e 
uso de inteligência artificial 
para identificar irregularida-
des com maior precisão.

Na última segunda-feira (2), 
durante uma ação no municí-
pio de Guarujá, as equipes fla-
graram um prédio em cons-
trução desviando água da rede 
pública. A fraude foi rapida-
mente neutralizada e o caso 
registrado na Delegacia da Po-
lícia Civil local.

“Somente nesta ocorrên-
cia, estima-se que o volume 

Fraude desvia mais de 
R$ 500 mil em água

desviado ultrapasse os R$ 500 
mil em consumo, valor que 
será cobrado retroativamente 
do responsável”, informou Ga-
briel Alexandre Lima de Sousa 
Seibarauskas, coordenador de 
apoio às operações especiais 
e combate às irregularidades 
da Sabesp.

A empresa informou que 
as fiscalizações continuarão 
em todas as nove cidades da 
Baixada Santista. Além de cri-
me, o furto de água prejudi-
ca diretamente os vizinhos. 
Quem faz ligações clandesti-
nas tende a desperdiçar o re-
curso, agravando a escassez e 
desequilibrando o sistema de 
abastecimento. Em especial, 
grandes consumidores ilegais 
comprometem a pressão da 
rede, o que pode causar falta 
d’água em imóveis próximos. 
O furto de água está tipificado 
no artigo 155 do Código Penal. 
(Ana Clara Durazzo)

Guiadas pela criatividade, as crianças transformaram materiais 
como jornal, papel, CDs, garrafas plásticas em figurinos
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lubre e, à época poluído, 
para casas dignas. Na oca-
sião, a União não se ma-
nifestou como proprietária 
da área, pelo contrário, foi 
inerte. Agora não podemos 
arcar novamente com ônus 
do desenvolvimento indus-
trial do País, que gerou tan-

Nova base 
promete 
reforçar 
segurança

 A A Ecovias Imigrantes, con-
cessionária que administra o 
Sistema Anchieta-Imigran-
tes (SAI), iniciou neste mês a 
construção de uma nova base 
do Serviço de Atendimento 
ao Usuário (SAU) no km 46 da 
via Anchieta, sentido capital, 
na altura de Cubatão.

A nova estrutura está sen-
do erguida em um trecho es-
tratégico da serra e faz parte 
de um plano mais amplo de 
modernização da infraestru-
tura operacional do sistema. 
A previsão de entrega é para 
junho de 2026.

Segundo a Ecovias, o obje-
tivo é reforçar o atendimen-
to em uma das regiões mais 
movimentadas do SAI, am-
pliando a capacidade de res-
posta das equipes de mecâ-
nicos e resgate em situações 
de emergência ou tráfego in-
tenso. A base poderá ser utili-
zada também em operações 
especiais, como nos feriados, 
quando há inversão da pista 
norte da Anchieta em dire-
ção ao litoral, ou em casos de 
interdições por obras ou aci-
dentes.

A nova base contará com 
abrigo para viaturas e ambu-
lâncias, áreas técnica e admi-
nistrativa, além de um espa-
ço exclusivo para motoristas, 
com sanitários, fraldário, área 
de descanso e distribuição de 
água. A estrutura foi pensa-
da tanto para dar suporte às 
equipes operacionais quanto 
para oferecer mais conforto 
aos usuários que precisarem 
de auxílio na estrada.

“A base foi planejada para 
ampliar a presença da conces-
sionária em um ponto estra-
tégico da serra e oferecer mais 
suporte tanto às equipes ope-
racionais quanto aos usuá-
rios. É uma entrega impor-
tante para fortalecer nossa 
estrutura e manter o padrão 
de excelência no atendimen-
to prestado na rodovia”, afir-
ma Fernanda Meireles, geren-
te de engenharia da Ecovias 
Imigrantes.

Com a nova unidade, o 
Sistema Anchieta-Imigran-
tes passará a contar com sete 
bases de atendimento ao lon-
go de sua extensão. As obras 
serão realizadas sem interfe-
rir no tráfego da rodovia. Leia 
o texto completo no site do 
Diário. (Luana Fernandes)

RODOVIA ANCHIETA
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 A Nesta quinta-feira (5), das 
8 às 10 horas, será realizada a 
entrega do cheque das arreca-
dações da segunda etapa do 
Desafio do Peixe em prol da 
Casa da Esperança, em San-
tos, iniciativa social que trans-
forma quilômetros corridos 
em solidariedade e arrecadou 
R$45.672,00 nas cinco etapas 
de 2024. 

Em 2025, o projeto conta 
com o patrocínio do Ecoporto, 
padrinho-master do desafio 
e a expectativa é ainda mais 
ambiciosa: alcançar a marca 
de 80 mil quilômetros percor-
ridos em cinco etapas e envol-
ver cerca de 300 corredores. 
As etapas de março e maio já 
somaram quase 20 mil quilô-
metros.

Criado por José Mesqui-
ta, conhecido como “Peixe”, 
o projeto nasceu do desejo 
de inspirar pessoas a corre-
rem com propósito. Em 2021, 
o grupo estabeleceu a meta 
de 100 km mensais por parti-

Desafio do Peixe entrega doação à Casa da Esperança

Criado por José Mesquita, conhecido como “Peixe”, o projeto 
nasceu do desejo de inspirar pessoas a correrem com propósito

DIVULGAÇÃO/CASA DA ESPERANÇA

cipante. Com o tempo, o desa-
fio ganhou um caráter solidá-
rio: a cada quilômetro corrido, 
R$1,00 é destinado à Casa da 
Esperança. O engajamento 
cresceu e o projeto passou a 
atrair não só corredores, mas 
também empresas dispostas 
a abraçar a causa.

“A participação das empre-
sas apadrinhando nossos cor-
redores é de fundamental im-
portância para o sucesso do 
Projeto. Estamos muito ani-
mados com os resultados até 
agora e com o que ainda está 
por vir”, destaca Lia Savaris, 
uma das organizadoras.

Segundo o Gerente de Sus-
tentabilidade, Segurança Pa-
trimonial e Infraestrutura 
do Ecoporto, Gabriel Jordão, 
“Apoiar este projeto foi uma 
oportunidade do Ecoporto ali-
nhar seus valores corporativos 
com uma causa de impacto 
social, engajando seus cola-
boradores para promoverem 
a saúde e fortalecendo sua co-

nexão com a comunidade”. O 
Ecoporto possui um pelotão 
de 15 corredores inscritos no 
desafio, com uma meta men-
sal de 70 quilômetros.

O DESAFIO.
A cada etapa, os participantes 
têm 30 dias para correr e re-
gistrar seus quilômetros por 
meio de aplicativos de corrida. 
As distâncias são validadas pe-
los organizadores, que divul-
gam parciais ao longo do mês 
para manter a motivação em 
alta. Ao fim do período, todos 
os quilômetros são somados e 
transformados em doações. A 
participação é gratuita.

Em 2025, novas etapas es-
tão previstas para os meses 
de maio, julho, setembro e no-
vembro. Interessados devem 
se pré-cadastrar pelo link dis-
ponível no Instagram oficial 
do projeto: @desafiodopeixe. 
As vagas são limitadas, con-
forme o número de parceiros 
padrinhos. (DL)

Guarujá 
mapeia 
turistas

 A A partir de hoje (5), a Pre-
feitura de Guarujá realizará 
um levantamento para co-
nhecer os visitantes da Pérola 
do Atlântico. Os pesquisado-
res ficarão posicionados no se-
máforo da Avenida Santos Du-
mont com a Rodovia Cônego 
Domenico Rangoni, em frente 
ao Ginásio Guaibê, abordando 
os condutores que estão sain-
do do Município.

Coordenada pela Secretaria 
Municipal de Planejamento, a 
ação terá apoio das secretarias 
de Defesa e Convivência So-
cial e de Mobilidade Urbana. 
O objetivo é mapear o fluxo 
de turistas para, futuramen-
te, desenvolver projetos para 
aprimorar a mobilidade urba-
na, estratégias para alavancar 
o turismo, entre outros. A ini-
ciativa acontecerá das 8h às 12 
horas e das 14 às 18 horas, e se-
guirá até domingo (8). (DL)

 A A Semana da Indústria de 
Cubatão foi encerrada na últi-
ma semana com a assinatura 
de uma importante carta-com-
promisso pela sustentabilida-
de e desenvolvimento integra-
do do município. A cerimônia 
foi realizada na Sala de Reu-
niões do Gabinete do Prefeito 
e reuniu representantes do po-
der público, do Polo Industrial, 
de entidades da sociedade civil 
organizada e de instituições 
parceiras.

Promovida pela Prefeitura 
de Cubatão, por meio da Secre-

Cubatão 
assina carta-
compromisso 

A cerimônia foi realizada na Sala de Reuniões do Gabinete do Prefeito e reuniu autoridades
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taria de Indústria, Porto, Em-
prego e Empreendedorismo, 
a carta consolida uma série 
de diretrizes voltadas ao for-
talecimento econômico alia-
do à preservação ambiental e à 
inclusão social. O documento 
simboliza a união de esforços 
entre governo, empresas e co-
munidade para construir um 
modelo de desenvolvimento 
sustentável, que valoriza o ca-
pital humano e respeita os re-
cursos naturais.

Entre os compromissos fir-
mados, estão ações que refor-

Documento zela pela sustentabilidade e 
desenvolvimento integrado do município

çam a experiência bem-suce-
dida de recuperação ambiental 
de Cubatão, considerada uma 
referência mundial, além da 
proposta de criar mecanismos 
permanentes de diálogo e ava-
liação de metas. A carta tam-
bém defende a integração de 
políticas voltadas à educação, 
ciência e qualificação profis-
sional, bem como o incenti-
vo ao empreendedorismo, à 
geração de empregos, à redu-
ção das desigualdades sociais 
e territoriais e à modernização 
da infraestrutura urbana, lo-
gística e produtiva da cidade e 
da região da Baixada Santista.

Representando o prefeito 
César Nascimento, a vice-pre-
feita Andrea Castro destacou 
que a assinatura do docu-
mento marca um momento 
de união e renovação de com-
promissos. Ela ressaltou a im-
portância da indústria para a 
identidade de Cubatão e afir-
mou que o município está 
preparado para crescer de for-
ma equilibrada, respeitando o 

meio ambiente e promovendo 
justiça social. Segundo Andrea, 
as parcerias têm sido funda-
mentais para o progresso da ci-
dade, como mostram os recen-

tes projetos implementados 
em conjunto com empresas, 
ONGs e instituições de ensino.

O secretário Fabrício Lopes, 
que comanda a nova estrutura 

da Secretaria de Indústria, Por-
to, Emprego e Empreendedo-
rismo, afirmou que a carta re-
presenta o início de um novo 
ciclo. (Luana Fernandes)

 A Em alusão à semana em 
que se comemora o Dia 
Mundial do Meio Ambiente 
(5 de junho), mais um passo 
nas melhorias previstas no 
contrato da parceria públi-
co-privada (PPP) da Prefei-
tura com o consórcio Terra 
Santos foi dado. A conces-
sionária, que é responsável 
pela limpeza urbana, coleta 
e manejo de resíduos sóli-
dos da Cidade, substituiu a 
sua frota de apoio por car-
ros elétricos, com oito auto-
móveis que serão utilizados 
em ações de fiscalização e 
limpeza.

Com isso, a partir desta 
semana, saem de circulação 
os modelos movidos à com-
bustão, utilizados na reta-
guarda das operações, e en-
tram os elétricos da BYD, no 

Limpeza urbana 
ganha frota de 
carros elétricos 

SANTOS. Já os caminhões que fazem a coleta urbana serão 
substituídos por caminhões elétricos até julho

Saem de circulação os modelos movidos à combustão, utilizados na retaguarda das operações

RAIMUNDO ROSA/PMS

modelo Dolphin Mini. Tra-
ta-se de um carro compac-
to com design inspirado na 
natureza, especificamente 
nos animais marinhos, sen-
do parte da linha “Ocean”, 
com autonomia, segurança 
e tecnologia embarcada. 

Entre os benefícios da 
mudança estão redução de 
emissões de CO², diminui-
ção da poluição sonora e 
menor impacto na qualida-
de do ar na Região. Os veí-
culos serão utilizados por 
encarregados e supervisores 
nas atividades de fiscaliza-
ção dos serviços de limpe-
za urbana. Os elétricos tam-
bém atenderão as demandas 
administrativas da conces-
sionária.

“É um importante avan-
ço, não só do ponto de vista 
da eficiência, com a moder-
nização da frota, mas tam-
bém da construção contínua 
de uma Cidade mais susten-
tável, que é uma das nossas 
marcas”, afirma o Secretário 
de Governo, Fábio Ferraz, ao 
destacar que, com a futu-

ra substituição de parte dos 
caminhões por veículos elé-
tricos, a emissão de carbono 
associada à coleta deve redu-
zir em até 30%.

CAMINHÕES. 
Além dos carros, a Terra San-
tos já adquiriu os primeiros 
caminhões elétricos. Inicial-
mente, serão quatro veícu-
los: dois do tipo satélite de 

4,5m³, para os serviços de 
praia; e dois compactado-
res de 6m³, que farão a cole-
ta em locais de difícil acesso. 
A implementação deles na 
frota deve ocorrer em julho.

PPP.
Desde o dia 1º de março úl-
timo, Santos vive uma nova 
fase na limpeza urbana e ges-
tão de resíduos, por meio 

de parceria público-privada 
(PPP) com o consórcio Terra 
Santos Ambiental. Com uma 
série de melhorias, previstas 
com investimentos de R$ 739 
milhões, os trabalhos englo-
bam a limpeza, com tecno-
logia de ponta, passam pela 
coleta e seguem até a desti-
nação final, incluindo educa-
ção ambiental e conscienti-
zação da população. (DL)

Entre os 
benefícios da 
mudança estão 
redução de 
emissões de CO², 
diminuição da 
poluição sonora 
e menor impacto 
na qualidade do 
ar na Região

Cidades
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NOTAS

 A As propostas para com-
pensar o aumento do Impos-
to sobre Operações Financei-
ras (IOF) serão encaminhadas 
ao Congresso Nacional na 
próxima semana, assegurou 
o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad. 

Segundo Haddad, o dese-
nho final das propostas será 
apresentado aos líderes parti-
dários no próximo domingo 
(8), em reunião na residência 
oficial do presidente da Câ-
mara, antes de ser divulgado 
para a imprensa. 

Após o almoço, que reu-
niu o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, o vice-presiden-

te Alckmin, ministros, parla-
mentares governistas e os 
presidentes da Câmara e do 
Senado, o ministro disse ha-
ver um alinhamento entre o 
governo e os parlamentares 
da base aliada sobre as ações 
para compensar a elevação 
do IOF.

“Houve um alinhamen-
to muito grande em relação 
aos parâmetros dessas medi-
das. Há um compromisso de 
não anunciar antes de qual-
quer reunião dos líderes. Nem 
parcialmente, em respeito ao 
Congresso, que é quem vai 
dar a última palavra”, disse o 
ministro Haddad. (AB)

Alternativas a IOF 
serão encaminhadas

 D Propostas para compensar aumento do IOF serão 
encaminhadas ao Congresso na próxima semana

VALTER CAMPANATO/AGENCIA BRASIL

EUA dobram tarifas 
sobre aço para 50%

BRASIL AFETADO. Governo americano afirma que escalada das tarifas é necessária 

para garantir a saúde das empresas e atender às necessidades de defesa nacional

Decisão foi 
tomada após 
análises que 
indicaram que as 
tarifas anteriores 
não foram 
suficientes para 
conter a entrada 
de produtos 
estrangeiros 

O 
presidente dos 
Estados Uni-
dos, Donald 
Trump, assi-
nou na terça-

-feira (3) decreto que dobra 
as tarifas de importação 
sobre aço e alumínio, ele-
vando-as de 25% para 50%. 
A medida entrou em vigor 
à 1h01 (horário de Brasília) 
de ontem (4) e afetará as 
exportações brasileiras, se-
gundo maior fornecedor de 
aço ao mercado americano.

Segundo o texto, a deci-
são foi tomada após análises 
que indicaram que as tari-
fas anteriores não foram su-
ficientes para conter a entra-
da de produtos estrangeiros 
a preços baixos, o que com-
promete a competitividade 
das siderúrgicas e metalúr-
gicas dos EUA.

O governo americano 
afirma que a escalada das ta-
rifas é necessária para garan-
tir a saúde dessas empresas 
e atender às necessidades de 

defesa nacional. O aumento 
inicial para 25% foi anuncia-
do em fevereiro.

A medida vale para todos 
os países exportadores des-
ses metais para os EUA, com 
exceção do Reino Unido, so-
bre o qual se mantém a tarifa 
de 25% devido ao acordo bila-
teral entre os países firmado 
em maio.

O Brasil, portanto, está su-
jeito à nova tarifa de 50%, o 
que pode impactar as expor-
tações brasileiras, especial-
mente de aço semiacabado, 
um dos principais produtos 
enviados aos EUA. São ma-
teriais intermediários da si-
derurgia, que precisam ser 
processados para se torna-
rem produtos finais. Eles são 
utilizados como matéria-pri-
ma para a fabricação de itens 
como chapas, perfis, tubos e 
outros produtos.

Procurados, o governo 
brasileiro e o Instituto Aço 
Brasil, que representa a side-
rurgia brasileira, ainda não 

se manifestaram sobre a de-
cisão.

“Tarifa de 50% é pratica-
mente proibitiva, que vai ter 
que ser repassada para o pre-
ço. A grande questão é que os 
Estados Unidos não são au-
tossuficientes em aço. Eles 
vão ter que continuar impor-
tando, inclusive, alguns tipos 
de aço que não são fabrica-
dos lá”, disse Welber Barral, 
ex-secretário de comércio ex-
terior e sócio do escritório 
Barral Parente Pinheiro Ad-
vogados

“Essa elevação unilateral, 
além de desobedecer as re-
gras internacionais, vai ter 
um impacto negativo e pro-
vavelmente vai receber mui-
ta pressão da indústria ame-
ricana.”

A medida era esperada 
desde sexta-feira (29), quan-
do Trump disse em comício 
em unidade da siderúrgica 
US Steel na Pensilvânia que 
dobraria a sobretaxa para 
proteger o setor. (FP)

 A O grupo QuintoAndar 
anunciou o fim do Quinto-
Cred, marca da companhia 
de locação de imóveis que 
oferecia garantia aos inqui-
linos em contratos celebra-
dos diretamente com as pró-
prias imobiliárias.

Segundo o QuintoAndar, 
o fim da marca tem como 
objetivo concentrar esfor-
ços e investimentos em suas 
principais frente de negócio 
no mercado imobiliário.

O fim da marca não alte-
ra os contratos de locação 
padrão administrados pelo 
QuintoAndar. Este é um pro-
duto oferecido pela compa-
nhia para revenda nas imo-
biliárias.

Contratos com garantia 
locatícia servem como um 
seguro aos proprietários, 

que recebem o aluguel mes-
mo em caso de inadimplên-
cia do inquilino. No caso do 
QuintoCred, o QuintoAndar 
assegura o valor para a imo-
biliária e faz a cobrança di-
retamente com o morador 
do imóvel.

Segundo a companhia, 
estão em vigência 45 mil 
contratos com mais de 
3.000 imobiliárias.

“A mudança reforça o 
compromisso do grupo em 
fortalecer sua proposta de 
valor, garantindo que tem-
po e recursos sejam direcio-
nados para iniciativas estra-
tégicas de maior impacto, 
além de novas tecnologias, 
que ajudem as pessoas a te-
rem uma melhor jornada na 
busca por imóveis”, afirma a 
companhia em nota. (FP)

5º Andar muda 
contratos imobiliários 

 A O governo federal decidiu prorrogar para 
25 de junho o prazo para pagamento do IOF 
(Imposto sobre Operações Financeiras) inci-
dente sobre depósitos acima de R$ 50 mil em 
planos de previdência privada como o VGBL 
(Vida Gerador de Benefício Livre).

A cobrança de uma alíquota de 5% so-
bre a operação integra as novas regras para 
o IOF anunciadas pelo Ministério da Fazen-
da em 22 de maio e que passaram a valer no 
dia seguinte.

O adiamento afeta o pagamento de im-
posto para operações realizadas entre 21 a 
31 de maio, que venceria em 4 de junho, e 1º 
a 10 de junho, que venceria em 13 de junho.

Antes da nova regra, os aportes eram 
isentos de IOF, mas segundo o governo a 
modalidade estava sendo usada como rota 
de escape após a taxação dos fundos exclusi-
vos de investimento dos super-ricos. As mu-
danças no IOF agora estão sendo negociadas 
entre o ministro Fernando Haddad e líderes 
da Câmara dos Deputados e do Senado.

Após o anúncio das medidas, as segura-
doras entraram em contato com o governo 
para dizer que não era possível operaciona-
lizar imediatamente a cobrança de IOF em 
depósitos de planos de previdência. Um dos 
problemas citados é que não há um sistema 
para fazer essa cobrança.

As empresas precisam adaptar suas pla-
taformas para começar a recolher o dinhei-
ro do imposto. Em outros mercados já havia 
cobrança de IOF, e as alíquotas só aumenta-
ram, mas as seguradoras nunca tiveram que 
separar esse dinheiro e, portanto, precisam 
de tempo para se adaptar.

Executivos das seguradoras relatam que, 
em conversas com membros da Fazenda, ou-
viram que essa incidência de IOF em planos 
de previdência privada foi uma tentativa de 
evitar elisão fiscal, ou seja, planejamento le-
gal abusivo para evitar pagar impostos. Isso 
estaria acontecendo após a tributação dos 
fundos exclusivos, que passaram a ser tri-
butados. (FP)

Antes, aportes 
eram isentos 
de IOF, mas 
modalidade 
estava sendo 
usada como rota 
de escape após 
a taxação dos 
fundos exclusivos 
de investimento 
dos super-ricos

Governo adia IOF sobre depósitos 
acima de R$ 50 mil em VGBL

 A O Pix automático, moda-
lidade que permitirá a autori-
zação e o agendamento de pa-
gamentos recorrentes, como 
contas de água, luz, telefone, 
mensalidades escolares, acade-
mias e serviços de assinatura, 
começa a operar em bancos e 
instituições financeiras a par-
tir do dia 16.

A adesão pelas empresas 
deve ocorrer de forma gradual. 
A Folha procurou companhias 
que oferecem serviços com co-
brança recorrente, como o dé-
bito automático tradicional. 
Elas informaram estar estu-
dando a implementação do 
novo sistema, sendo que algu-
mas integram um projeto-pi-
loto coordenado pelo BC (Ban-
co Central).

A Sabesp, por exemplo, es-
pera oferecer a opção no dia 16, 
ao passo que a Comgás só ini-
ciará a modalidade em 2026, 
por exemplo. A Netflix faz par-

te do “Programa Pioneiros” do 
Banco Central, que vem testan-
do o Pix automático. Segundo 
a empresa, o recurso será apre-
sentado inicialmente a um nú-
mero restrito de usuários por 
um curto período de tempo. O 
objetivo da fase piloto é testar 
a estabilidade e experiência do 
usuário.

A empresa Globoplay diz 
que o Pix automático será im-
plementado por etapas a par-
tir de junho e acompanhará a 
receptividade do modelo por 
meio de projeções de negócio. 
A empresa foi uma das primei-
ras parceiras convidadas pelo 
Banco Central para integrar os 
testes iniciais e colabora com a 
modelagem do Pix automáti-
co desde o início do programa. 

A TIM diz que a expecta-
tiva é lançar o modelo em 
breve, acompanhando o cro-
nograma de implementação 
nacional. (FP)

Empresas vão adotar 
ao novo Pix 

 A O ministro Gilmar Mendes, do STF, ar-
ticula com parlamentares e com o setor 
financeiro um projeto de lei para a volta 
da homologação das rescisões de contra-
tos de trabalho nos sindicatos. O objetivo 
é estimular a tentativa de conciliação pré-
via e diminuir o volume de litígios que 
chegam ao Judiciário.

As ações trabalhistas tiveram queda 
logo após a reforma trabalhista, aprovada 
pelo Congresso em 2017, mas voltaram a 
subir e bateram recorde. Em 2023, foram 
4,19 milhões de novos processos na Jus-
tiça do Trabalho, alta de 28,7% em relação 
ao ano anterior, segundo o CNJ (Conselho 
Nacional de Justiça).

Uma das mudanças da reforma traba-
lhista foi excluir os sindicatos dos proces-
sos de homologação das rescisões. Para o 
deputado Paulo Pereira da Silva, o Pauli-
nho da Força (Solidariedade-SP), isso au-

mentou a litigância nos tribunais. “Como 
não tem mais representante do trabalha-
dor junto, ele assina e depois vai para a 
Justiça contestar”, diz.

Especialistas apontam como um dos 
fatores para a alta dos processos o afrou-
xamento das regras da reforma, após de-
cisões do TST e do STF sobre Justiça gra-
tuita. Em 2021, o Supremo decidiu que o 
trabalhador que tem direito à gratuidade 
e perde o processo contra o ex-emprega-
dor não pode ter cobrança de custas pro-
cessuais.

Gilmar Mendes se reuniu com parla-
mentares há duas semanas para defen-
der a necessidade de uma agenda legisla-
tiva positiva para o Congresso, de modo 
a evitar pautas que escalem a crise entre 
os dois Poderes, como a anistia aos conde-
nados pelos atos golpistas de 8 de janeiro 
de 2023. (FP)

PL quer volta da 
homologação de 
rescisão em sindicatos

Especialistas 
avaliam que 
exclusão dos 
sindicatos dos 
processos de 
homologação 
das rescisões 
aumentou 
judicialização 

Fique 
ligado  
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 A A Secretaria Municipal de 
Educação de São Paulo anun-
ciou a concessão de três es-
colas localizadas na periferia 
da capital paulista para a ad-
ministração da iniciativa pri-
vada.

As unidades, situadas em 
Campo Limpo, Pirituba/Jara-
guá e Santo Amaro, serão ge-
ridas por organizações sem 
fins lucrativos. A determina-
ção foi divulgada  na última 
segunda-feira (2/5)

Este movimento preten-
de implementar um modelo 
de gestão utilizado na área da 
saúde, onde os Atendimen-
tos Médicos Ambulatoriais 
(AMAs)  e as Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) são ad-
ministradas por entidades 
privadas.

As escolas, ainda em fase 
de construção, serão conce-
didas em regime de “porteira 
fechada”, o que significa que a 
prefeitura pagará uma quan-
tia mensal fixa à organização 
responsável pela gestão.

A administração munici- Com a concessão, a administração privada terá a responsabilidade de contratar professores

DIVULGAÇÃO/PMSP

Estado de SP privatiza três escolas 
municipais em projeto-piloto controverso

EDUCAÇÃO. Unidades, situadas em Campo Limpo, Pirituba/Jaraguá e Santo Amaro, serão geridas por organizações sem fins lucrativos

pal não divulgou valores in-
vestidos na construção das 
novas escolas nem estimati-
vas dos repasses às organiza-
ções gestoras.

O QUE MUDA?
Com a concessão, a adminis-
tração privada terá a respon-
sabilidade de contratar pro-
fessores, além de cuidar da 
manutenção e gestão dos pré-
dios escolares.

Apesar disso, a gestão mu-
nicipal manterá o controle so-
bre aspectos essenciais, como 

a supervisão de uniformes, 
material escolar, georreferen-
ciamento de matrículas e di-
retrizes educacionais.

Este modelo de gestão 
também é aplicado em cre-
ches e agora será expandido 
para o ensino fundamental, 
com o objetivo de melhorar 
a eficiência na gestão escolar. 
As três escolas servirão como 
um “projeto-piloto”, que po-
derá ser replicado em outras 
unidades no futuro.

ESCOLA MODELO.
De acordo com a Secretaria 
Municipal de Educação, a de-
cisão se baseia na experiên-
cia do Liceu Coração de Jesus, 
escola municipal desde 2023, 
que registrou desempenho 
superior à média da rede mu-
nicipal na Prova São Paulo.

O Liceu, localizado na re-
gião central, atende 574 alu-
nos entre educação infantil e 
ensino fundamental. A prefei-
tura repassa cerca de R$ 450 
mil mensais para sua manu-
tenção. (Monise Souza)

As escolas, ainda em 
fase de construção, 
serão concedidas 
em regime de 
“porteira fechada”, 
o que significa que 
a prefeitura pagará 
uma quantia mensal 
fixa à organização 
responsável

 A Os próximos dias em São 
Paulo serão marcados pela 
atuação de áreas de baixa 
pressão atmosférica e passa-
gem rápida de uma frente fria 
na sexta-feira (6/6) que vem 
do litoral de São Paulo.

As últimas simulações 
atmosféricas indicam  para 
nova queda das temperatu-
ras a partir do início da pró-
xima semana.

Uma grande massa de ar 
seco garantiu um tempo es-
tável com predomínio de sol 
e temperatura em elevação 
nos últimos dias na capital 
paulista.

As áreas de instabilidade 

Nova onda de frio já tem 
data para chegar a São Paulo

Esta onda de frio tem características diferentes da primeira 
registrada no País na última semana de maio

ZANONE FRAISSAT/FOLHAPRESS

se afastaram da Capital e nes-
ta quarta-feira (4/6). Mas já na 
quinta-feira (5/6), novas áreas 
de chuva vindas do Sul do 
Brasil se aproximam do oes-
te e do sul do estado paulista.

No domingo (8/6), a en-
trada de outra massa de ar 
polar, desta vez com uma ca-
racterística mais forte, deve 
avançar sobre o continente e 
trazer uma queda mais acen-
tuada, impactando o Sudeste, 
Centro-Oeste e áreas do Norte 
do Brasil.

Segundo a Climatempo, 
a nova onda de frio terá uma 
queda de temperatura mais 
acentuada, embora o ar frio 

Últimas simulações atmosféricas indicam para nova queda das 
temperaturas a partir do início da próxima semana

abranja uma área menor e 
não seja tão intenso quanto a 
primeira onda registrada. Po-
rém, em termos de duração, 
esta será um pouco maior. 
Muitos locais irão sentir frio 
por mais tempo do que a 
onda  encerrada nesta terça-
-feira (3/6).

Confira previsão para o 
restante da semana:

QUINTA-FEIRA.
A quinta-feira (5/6) deve co-
meçar com céu nublado na 
madrugada. Os percentuais 
mínimos de umidade do ar 
devem estar próximos aos 
40%.

tente, também  se mantém 
no decorrer do dia por conta 
da passagem rápida de uma 
frente fria pelo litoral pau-
lista.

Essa condição meteoroló-
gica também inibe a livre ele-
vação das temperaturas. As 
taxas de umidade do ar se ele-
vam significativamente, com 
valores entre 70% e 95%.

- Mínima: 16°C
- Máxima: 21°C

SÁBADO.
A previsão do tempo para sá-
bado (7/6) é de sol com mui-
tas nuvens. Há possibilidade 
de pancadas de chuva à tarde 
e à noite.

- Mínima: 16°C
- Máxima: 22°C

DOMINGO.
O domingo (8/6) promete se 
chuvoso durante todo o dia 
e a noite.

- Mínima: 16°C
- Máxima: 22°C. (Monise Sou-

za)

A partir do fim da tarde, 
a nebulosidade aumenta em 
função da aproximação de 
áreas de instabilidade vindas 
do interior de São Paulo, que 
devem provocar pancadas 
isoladas de chuva no período 
da noite.

- Mínima: 16°C
- Máxima: 27°C

SEXTA-FEIRA.
Na sexta-feira (6/5), o dia pro-
mete ser chuvoso desde a ma-
drugada. O tempo fechado, 
com precipitação intermi-

 A A Polícia Civil de Itapeceri-
ca da Serra, na Grande São Pau-
lo, mantém as investigações da 
morte brutal por envenena-
mento na cidade. 

Em novo desdobramento, 
o pai da jovem de 17 anos, que 
morreu após comer um bolo 
envenenado, disse em entrevis-
ta que a adolescente que con-
fessou ter enviado o doce era 
colega da filha e dormiu na casa 
da família na noite do crime. 

“Essa menina foi dormir lá 
em casa, acompanhou o caso 
todo. Viu [Ana Luiza] passando 
mal, viu a hora que a levei no 
hospital e, no outro dia, tam-
bém viu minha menina cain-
do no banheiro e não demons-
trou nenhuma reação... Depois 
da minha filha estando morta, 
ela ainda me cumprimentou 
e abraçou”, disse  Silvio Ferrei-
ra das Neves, pai de Ana Luiza.

Segundo a investigação, a 

Jovem que envenenou amiga 
dormiu na casa da vítima em SP

Ana Luíza de Oliveira Neves morreu no domingo (1º/6) um dia 
após comer o bolo envenenado

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

Durante o velório de Ana 
Luiza, o pai fez um desabafo. “É 
muito difícil para mim... Perdi o 
amor da minha vida. Minha fi-
lha fez 17 anos na semana passa-
da e não tem nem palavras para 
dizer o que eu estou sentindo. É 
difícil demais. Só Deus para me 
dar força, porque a minha filha 
não merecia isso...”, disse Silvio, 
que tem outras duas filhas.

PRESENTE MORTAL.
A vítima recebeu o doce em 
casa, no bairro Parque Paraíso, 
no último sábado (31/5), entre-
gue por um motoboy. O bolo de 
pote chegou com o bilhete de 
um admirador secreto, como 
se fosse um “presente”. 

“Um mimo pra garota mais 
linda que eu ja vi”, diz o bilhete.

Em depoimento à polícia 
nesta terça-feira, a adolescente 
apreendida disse sentir inveja 
e ciúme da vítima por ser tro-
cada pelo ex-namorado. Ainda 
segundo as primeiras investi-
gações, a jovem comprou arsê-
nico pela internet e misturou 
a substância a um brigadeiro 
branco colocado no bolo de 
pote.  (Matheus Herbert)

causa aparente da morte foi in-
toxicação alimentar. Contudo, 
somente o laudo toxicológico 
vai apontar se o alimento esta-
va envenenado.

Ana Luíza de Oliveira Neves 
morreu no domingo (1º/6) um 
dia após comer o bolo envene-

nado. 
Na manhã de  terça-feira 

(3/6) uma adolescente, da mes-
ma idade da vítima, foi apreen-
dida pela Polícia Civil após con-
fessar ter envenenado o bolo 
de pote enviado à “amiga” no 
sábado (31/5). 

 A A economia paulista cres-
ceu 2,3% no primeiro trimes-
tre de 2025, na comparação 
com o mesmo período do 
ano passado, mostram da-
dos divulgados pela Funda-
ção Seade. O desempenho po-
sitivo foi impulsionado pela 
agropecuária (7,6%), serviços 
(3,0%) e pela indústria (0,4%).

Em valores correntes, no 
primeiro trimestre de 2025, 
o Produto Interno Bruto (PIB) 
paulista alcançou R$ 878 bi-
lhões. No mesmo período do 
ano anterior, o valor foi de R$ 
795 bilhões. O valor represen-
ta 29% do total arrecadado no 
país no período, que foi de 3 
trilhões, segundo o IBGE.

No acumulado dos últi-
mos quatro trimestres em re-
lação aos quatro trimestres 
imediatamente anteriores 
(doze meses), o PIB paulista 
apresentou variação positi-
va de 3,4%. Destaque para o 

PIB paulista cresce 2,3% 
no primeiro trimestre

setor de serviços (3,6%) e in-
dústria (2,1%).

Já no acumulado do pri-
meiro trimestre de 2025, com 
o último trimestre de 2024, o 
PIB Paulista cresceu 1%.

O PIB é a soma de bens e 
serviços finais produzidos no 
País. (GSP)

Em valores 
correntes, 
no primeiro 
trimestre de 2025, 
o Produto Interno 
Bruto (PIB) 
paulista alcançou 
R$ 878 bilhões. No 
mesmo período 
do ano anterior, o 
valor foi de R$ 795 
bilhões
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 A Uma nova suspeita de 
contaminação de aves por gri-
pe aviária foi identificada no 
Rio Grande do Sul. A reporta-
gem obteve informações so-
bre o novo caso, que foi re-
portado por equipes do Mapa 
(Ministério da Agricultura) na 
terça-feira (3).

O caso suspeito envolve 
um produtor do município de 
Teutônia e um frigorífico lo-
calizado na cidade de WestFá-
lia. São municípios vizinhos, 
que ficam a cerca de 50 km 
de Montenegro (RS), onde foi 
confirmado o primeiro caso 
da doença, no dia 16 de maio. 
Até hoje, o caso de Montene-

Novo caso de gripe aviária 
em granja é investigado 

Antes do abate, os auditores encontraram mais animais no 
frigorífico com alguns sintomas típicos da doença

ARQUIVO/AGÊNCIA BRASIL 

gro é a única confirmação de 
gripe aviária em locais de pro-
dução comercial de frango.

Antes do abate, os audito-
res encontraram animais no 
frigorífico com alguns sinto-
mas típicos da doença, como 
secreção ocular e nas narinas, 
além de problemas com coor-
denação motora e torcicolo. 
Aves foram colhidas para in-
vestigação laboratorial.

Na manhã de ontem (4), 
a Coordenação do Serviço de 
Inspeção de Produtos de Ori-
gem Animal do Mapa pediu 
informações detalhadas so-
bre o frigorífico onde a situa-
ção foi identificada, incluin-

Suspeita envolve produtor de Teutônia e um frigorífico localizado 
na cidade de WestFália, a cerca de 50 km de Montenegro (RS)

do a quantidade de produto 
em estoque produzido no dia 
anterior

Os auditores farão um 
termo de apreensão cautelar 
desse material, devido à sus-
peita de Influenza Aviária ve-
rificada no momento do exa-
me das aves.

O planejamento total do 
abate programado para o dia 
3 envolvia um total de 12.524 
aves do mesmo produtor de 
Teutônia. O número de ani-
mais remanescentes deste 
mesmo lote chegava a 37.571 
aves. O Mapa não se mani-
festou até o fechamento da 
reportagem. (AB)

Anvisa 
apreende 
lotes

 A A Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) de-
terminou, na terça-feira (3), a 
apreensão de lotes de dois me-
dicamentos falsificados.

O lote M088499 do medi-
camento Rybelsus não é fabri-
cado pela empresa Novo Nor-
disk, tratando-se, portanto, 
de falsificação. Rybelsus é um 
medicamento oral para trata-
mento de adultos com diabe-
tes tipo 2, contendo o princípio 
ativo semaglutida; O compri-
mido é usado para controle 
dos níveis de açúcar no sangue 
sem a necessidade de injeções 
diárias. Outra falsificação iden-
tificada pela agência é do lote 
681522 do medicamento Ofev, 
da empresa Boehringer Inge-
lheim do Brasil Química e Far-
macêutica Ltda. (AB)

 A A produção nacional de 
petróleo e gás natural atin-
giu, em abril, um volume re-
corde de 3,734 milhões de bar-
ris de óleo equivalente por 
dia (boe/d) de petróleo e gás 
natural.

Segundo a Agência Nacio-
nal do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP), o vo-
lume é 0,5% maior que o re-
gistrado em março e 18,3% su-
perior ao observado em abril 
de 2024.

Considerando-se apenas 
o petróleo, a produção diá-
ria chegou a 2,895 milhões 
de barris em abril deste ano, 
ou seja, 0,4% acima de março 
deste ano e 16,4% a mais que 
em abril de 2024. Já a produ-
ção de gás natural chegou a 
133,33 milhões de metros cú-
bicos por dia (m³/d), superior 
em 0,8% ao mês anterior e em 
25,6% ao mesmo período do 

Produção de óleo e gás do pré-sal bate 
recorde em abril, informa a ANP

Segundo  a ANP, 
o volume é 0,5% 
maior que o 
registrado em 
março e 18,3% 
superior ao 
observado em 
abril de 2024

ano passado.
A produção total de pe-

tróleo e gás do Brasil chegou 
a 4,689 milhões de barris de 
óleo equivalente por dia. Ou 
seja, a produção do pré-sal 
representou 79,6% do total 
da produção nacional destes 
hidrocarbonetos. (AB)

 A O presidente Lula (PT) per-
manece com um nível elevado 
de avaliação crítica à sua ges-
tão, segundo pesquisa Genial/
Quaest divulgada nesta quar-
ta-feira (4).

De acordo com o levanta-
mento, a avaliação negativa do 
governo é de 43%, e a positiva, 
de 26%. Consideram a gestão 
regular 28%, e 3% não sabem 
ou não responderam.

As taxas estão no pior pata-
mar do mandato e oscilaram 
dentro da margem de erro, que 
é de dois pontos percentuais, 
em relação à pesquisa anterior 
da empresa, feita em março. 
Naquele mês, a avaliação nega-
tiva era de 41%, e a positiva, de 
27%, com outros 29% no grupo 
dos que veem a administração 
como regular.

A Genial/Quaest fez nesta 
rodada 2.004 entrevistas em 
120 municípios, de quinta-fei-
ra (29) até domingo (1º).

Lula tem avaliação 
negativa de 43% 

Essa é a primeira pesqui-
sa da empresa após a eclosão, 
em abril, do escândalo do INSS, 
que mostrou um esquema de 
descontos ilegais em aposen-
tadorias. O caso virou tema re-
corrente da oposição e gerou 
preocupações entre governis-
tas pelo efeito na popularidade 
do presidente.

Lula já vinha em uma ten-
dência de queda na avaliação 
desde o fim do ano passado.

Numericamente, a taxa de 
43% de avaliação negativa ago-
ra é a pior na série da Genial/
Quaest neste terceiro manda-
to do petista. Na pesquisa de 
dezembro, ela estava em 31% 
e, em janeiro, em 37%.

A pesquisa também per-
guntou se eles aprovam ou 
desaprovam o governo. Nes-
se item a rejeição ao trabalho 
de Lula é maior: 57% disseram 
desaprová-lo, ante 40% que fa-
lam que aprovam. (FP)

Considerando-se apenas o petróleo, a produção diária chegou a 
2,895 milhões de barris em abril deste ano, ou seja, 0,4% mais

TANIA REGO/AGENCIA BRASIL 

 A O ministro Alexandre de 
Moraes, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), determinou a 
prisão preventiva da deputa-
da federal Carla Zambelli (PL-
-SP), além do bloqueio de seus 
bens e a inclusão do nome da 
parlamentar na lista de difu-
são vermelha da Interpol.

Moraes atendeu a um pe-
dido da PGR (Procuradoria-
-Geral da República), enviado 
ao Supremo após a parlamen-
tar anunciar que deixou o 
Brasil, menos de um mês de-
pois de ser condenada por 
unanimidade a dez anos de 
prisão pela Primeira Turma 
da corte.

No pedido, a Procurado-
ria afirmou que não pretende 
antecipar o cumprimento da 
pena de Zambelli, mas “asse-
gurar a devida aplicação da 
lei penal”.

Zambelli disse nesta terça 
que não voltará ao Brasil. Fa-
lou que deixou o país “há al-
guns dias”.

Ela afirmou ainda querer 
ter uma atuação como a do 

Carla deixou o Brasil menos de um mês depois de ser condenada 
por unanimidade a dez anos de prisão pelo STF

AGENCIA BRASIL 

Moraes determina prisão de 
Zambelli e bloqueio de bens 

APÓS FUGA. Ministro também incluiu o nome da parlamentar na lista de difusão vermelha da Interpol

deputado federal licenciado 
Eduardo Bolsonaro (PL) nos 
Estados Unidos, fazendo o 
que chama de “denúncias” 
contra os ministros do STF.

“Estou escolhendo a Eu-
ropa, porque ele já está fa-
zendo trabalho exemplar nos 
Estados Unidos”, disse a parla-
mentar. “Vou denunciar, sim, 
tudo o que está acontecendo. 
(...) Quero expor isso para o 
mundo para que eles saibam 
quem são os ministros da Su-
prema Corte do Brasil.”

Eduardo tem defendido 
junto a autoridades do gover-
no de Donald Trump, nos Es-
tados Unidos, sanções contra 
ministros do Supremo e cri-
ticado o que classifica como 
perseguição do judiciário bra-
sileiro contra bolsonaristas.

Na semana passada, o STF 
abriu investigação contra o 
deputado, pelos supostos cri-
mes de coação, obstrução de 
investigação e abolição vio-
lenta do Estado democrático 
de Direito.

No início do mês passado, 

Zambelli foi condenada pelo 
STF após a Primeira Turma do 
STF concluir que a deputada 
comandou a invasão aos sis-
temas institucionais do CNJ 
(Conselho Nacional de Justi-
ça), com o auxílio do hacker 
Walter Delgatti.

O objetivo seria emitir al-
varás de soltura falsos e pro-
vocar confusão no Judiciário. 
Ela recorreu da sentença.

Outros dois processos 
ameaçam a vida política da 
parlamentar. Em janeiro, o 
TRE-SP (Tribunal Regional 
Eleitoral) decidiu cassar o seu 
mandato por desinformação 
eleitoral.

Dois meses depois, o STF 
formou maioria para conde-
ná-la a cinco anos de prisão 
em regime semiaberto por 
porte ilegal de arma de fogo 
e constrangimento ilegal. O 
caso está parado por um pe-
dido de vista do ministro Kas-
sio Nunes Marques, indica-
do ao STF por Jair Bolsonaro 
(PL). (FP)

MPF 
arquivou 
denúncia 
sobre fraude 

 A O MPF arquivou, em janei-
ro de 2022, uma denúncia que 
pedia providências ao órgão 
sobre possíveis descontos ile-
gais de aposentadorias de be-
neficiários do INSS.

A denúncia, obtida pela re-
portagem por meio da Lei de 
Acesso à Informação, afirma-
va que o INSS efetuava des-
contos indevidos a pedido 
da Contag (Confederação Na-
cional dos Trabalhadores Ru-
rais Agricultores e Agriculto-
ras Familiares), sem qualquer 
autorização por escrito dos 
beneficiários.

O INSS, no entanto, afir-
mou que desconhecia as irre-
gularidades, e a Procuradoria 
da República do Distrito Fede-
ral arquivou o caso, apontan-
do falta de provas mínimas 
para abrir uma investigação. 
A decisão foi tomada pelo 
procurador Nery Figueiredo.

O comunicado do INSS ne-
gando a fraude foi feito pelo 
então chefe de gabinete da 
presidência do instituto, Ema-
nuel de Araújo Dantas, por 
meio de uma nota da área téc-
nica do órgão. (FP)

INSS 2022
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

52/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 52/2025
Processo nº 2733/2025
Interessado: Secretaria de 
Educação
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Contratação de 
empresa para aquisição 
de brinquedos educativos 
e material de custeio, 
com a finalidade de 
proporcionar um ambiente 
propício ao aprendizado 
e desenvolvimento das 
crianças, além de garantir a 
eficácia das atividades de 
sensibilização e capacitação 
para o aleitamento materno 
e o fortalecimento das 
habilidades parentais no 
cotidiano da Creche Itailde 
Silva Castro Bragante. 
Recebimento das propostas: 
Início - 05/06/2025 e Final - 
25/062025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 25/06/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 04 de junho de 2025

Hugo di Lallo
Secretário de Educação
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

187/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
187/2024
Processo nº 18.302/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório para 
contratação de empresa 
especializada para locação 
de equipamentos Bipap’s, 
em atendimento a secretaria 
de Saúde de Itanhaém pelo 
período de 60 meses. 
Recebimento das propostas: 
Início - 05/06/2025 e Final - 
23/06/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 23/06/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 04 de junho de 2025

Fabio Crivellari Miranda
Secretário Municipal 

de Saúde
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 53/25 – PROC. ADM. 

N.º 1.976/25 

Objeto: Aquisição de balança 
rodoviária, conforme 
condições e quantidades 
definidas no Edital e seus 
anexos, para atender a 
SEMAM. Recebimento das 
Propostas: a partir das 18 
horas do dia 06/06/25 até 
as 9 horas do dia 18/06/25. 
Início da Sessão Pública 
com Abertura e Análise 
de Proposta em 18/06/25 
às 09h15min Início da 
Sessão Pública de Disputa 
de Preços: a partir das 
09h30min do dia 18/06/25, 
após a avaliação das 
propostas pelo pregoeiro. 
Sites para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/141 
e www.novobbmnet.com.
br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet.com.br. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 5 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

ERRATA DO AVISO DE 
DISPENSA ELETRÔNICA 
N.º 50/25 – PROC. ADM. 

N.º 1.688/25  

Objeto: Aquisição de 
material de infra estrutura 
de rede – para atendimento 
à Secult. Onde se lê: 
“Prazo de recebimento das 
Propostas: das 18 horas do 
dia 29/05/25 até as 9 horas 
do dia 04/06/25. Início e 
término da Sessão Pública 
de Disputa de Preços: das 
09h05min às 15h05min 
do dia 04/06/25”, leia–se: 
“Prazo de recebimento das 
Propostas: das 18 horas do 
dia 06/06/25 até às 9 horas 
do dia 12/06/25. Início e 
término da Sessão Pública 
de Disputa de Preços: das 
09h05min às 15h05min do 
dia 12/06/25. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.
br e www.novobbmnet.
com.br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet.com.br, Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 5 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO   
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 02/25  
PROC. ADM. N.º 08/25 

Objeto:  Contratação de 
empresa para execução 
de obras de pavimentação 
parcial de vias na área 
insular de São Vicente (Rua 
Caramuru, Praça D. Pedro 
I, Rua Leonardo Nunes e 
Av. Wilson Thomaz)), no 
Município de São Vicente/
SP. Recebimento das 
Propostas: até as 8h45min 
do dia 31/07/25. Início da 
Sessão Pública de Etapa 
de Lances: a partir das 
9h05min do dia 31/07/25, 
após a avaliação das 
Propostas pelo Agente 
de Contratação. Sites 
para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/137 e 
ww.novobbmnet.
com.br, solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
n o v o b b m n e t . c o m . b r. 
Informações do Edital 
completo estará disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
através da página www.
saovicente.sp.gov.br e no 
Portal www.novobbmnet.
com.br, a partir do dia 
05/06/25. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 5 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DECOMLIC  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 166/24 – EDITAL N.º 

166/24 – PROC. ADM. N.º 
11.589/24 – PROCESSO 
DE COMPRA N.º 496/24. 

Objeto: Registro de Preços 
para o serviço de recarga 
de extintores das 105 
unidades educacionais e 
demais departamentos 
administrativos da Seduc 
dentro do Município de 
São Vicente. A Diretoria 
de Licitações torna público 
que o Pregão Eletrônico 
supracitado, restou 
FRACASSADO. 

São Vicente, 5 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 043/25R - EDITAL N.º 
043/25R - PROC. ADM. 

N.º 2.595/25. 

Objeto: Constitui objeto 
da presente Licitação a 
contratação de empresa 
especializada na prestação 
de serviços de higienização 
e desinfecção de caixas 
d´água e cisternas, para 
atender as necessidades 
das unidades, Diretorias 
e sede da Secretaria da 
Saúde do Município de 
São Vicente, conforme 
especificações contidas 
no Termo de referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 9 horas 
do dia 26/06/25. Abertura 
das Propostas: Às 9h01min 
do dia 26/06/25. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
10 horas do dia 26/06/25. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 5 de 
junho de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

CONTAS 2024 2023 2024 2023

ATIVO 8.901.068,62 7.969.461,38 RECEITAS SEM FINS LUCRATIVOS 11.199.304,97 6.878.217,91

CIRCULANTE 7.897.922,40 7.170.891,58 Contratos 1.939.999,96 1.090.000,00

DISPONIBILIDADES 1.039.118,27 282.329,98 Termos Colaboração / Fomento 7.164.836,91 4.497.328,44

Caixa 4.376,84 11.376,84 Convenios 899.988,30

Bancos 54.132,63 178.864,90 Outras Receitas 1.169.360,00 1.277.523,14

Aplicações 980.608,80 92.088,24 Receitas Financeiras 25.119,80 13.366,33

OUTROS CRÉDITOS 6.858.804,13 6.888.561,60 (=) RECEITA BRUTA OPERACIONAL 11.199.304,97 6.878.217,91

Créditos 6.858.804,13 6.888.561,60

NÃO CIRCULANTE 1.003.146,22 798.569,80 (-) CUSTOS E DESPESAS DE PROJETOS -10.214.642,63 -6.455.965,09

Imobilizado 1.003.146,22 798.569,80 (-) Atividades de Assistencia Social -8.174.268,83 -4.943.425,51

PASSIVO 8.901.068,62 7.969.461,38 (-) Atividades de Saúde -815.423,14 0,00

CIRCULANTE 480.028,92 533.084,02 (-) Atividades de Educação 0,00 0,00

DEB. SOCIAIS 181.061,46 182.113,56 (-) Outras Despesas Operacionais -1.224.950,66 -1.512.539,58

DEB. FISCAIS 2.919,72 495,44

OUTROS DEBITOS 296.047,74 350.475,02 (=) RESULTADO LÍQ. DO PERÍODO 984.662,34 422.252,82

PATRIMONIO LÍQUIDO 8.421.039,70 7.436.377,36 (=) SUPERÁVIT/DÉFICIT EXERCÍCIO 984.662,34 422.252,82

Patrimonio Social 7.436.377,36 7.014.124,54 Fernanda Adelaide Gouveia Katia Valeria Ayres Prado - Contadora

Superávit/Deficit do Exercício 984.662,34 422.252,82 C.P.F. 264.350.948-02 C.R.C. 1SP176879/O-3

INSTITUTO ARTICULAÇÃO DE TECNOLOGIAS SOCIAIS E ACÕES FORMATIVAS  C.N.P.J. 04.468.581/0001-41

BALANÇO PATRIMONIAL EM 31 de Dezembro de 2024 e 2023

(VALORES EM REAIS)

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO EM

31 de dezembro de 2024 e 2023 - (VALORES EM REAIS)

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 
1014258-08.2022.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara 
Cível, do Foro de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Otávio 
Augusto Teixeira Santos, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Natali 
Soares da Silva CPF 465.186.588-78 que Fortec Assessoria e 
Treinamento S/C Ltda ajuizou Ação de Procedimento Comum Cível 
para cobrança de R$ 2.150,09 (nov/22) decorrente das mensalidades 
acadêmicas de fevereiro a maio/19. Estando o réu em lugar ignorado, 
expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir após os 30 supra, 
conteste o feito, sob pena de confissão e revelia, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de São Vicente, aos 26 de maio de 2025. K-04e05/06

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 
0003364-24.2022.8.26.0223 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara 
Cível, do Foro de Guarujá, Estado de São Paulo, Dr(a). THOMAZ 
CORREA FARQUI, na forma da Lei, etc. Faz saber a Fábio Eduardo 
David Fronterotta CPF 163.096.618-50, que Eluf Advogados 
Associados S/C ajuizou incidente de desconsideração de personali-
dade jurídica da ré Wlos Bar e Restaurante Ltda, incluindo os sócios, 
Álvaro Luiz Monteiro de Carvalho Garnero, Carlos Eduardo Paes 
Pereira Sobrinho, Fabio Eduardo David Fronterotta e Washington 
Luis de Oliveira Santos, no pólo passivo. Estando os executados em 
lugar ignorado, expede-se edital, para que em 15 dias se manifestem 
e requeiram as provas cabíveis (art. 135-CPC), sob pena de serem 
aceitos os fatos, nomeando-se curador especial em caso de revelia. 
Será o edital afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. 

Para melhor atendê-lo, nosso telefone mudou.

 13. 3307.2601
Tablóide  |  Germânico  |  Standard

Rua General Câmara, 254 - Centro - Santos - SP    |    grafica@diariodolitoral.com.br    |    impressao@diariodolitoral.com.br
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 A O cantor e compositor 
Nando Reis encerra a 4ª 
edição da Virada ODS - São 
Paulo, a cidade do cuidado, 
da sensibilidade e acessibi-
lidade - com seu repertório 
afetivo e letras que atraves-
sam gerações. O show gra-
tuito acontece no domin-
go, dia 7 de junho, às 18h, 
no Palco Principal, no Vale 
do Anhangabaú. 

A Virada ODS é um 
evento promovido pela 
Prefeitura de São Paulo, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Relações Inter-
nacionais (SMRI), que tam-
bém confirmou nomes 
como a cantora gospel Da-
niela Araújo e o ritmo nor-
destino do Bicho de Pé em 
sua programação musical.  

“Finalizar a Virada ODS 
com a poesia de Nando 
Reis é simbólico. Sua músi-
ca toca temas como amor, 
empatia e reflexão sobre 
o tempo, valores profun-
damente conectados aos 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável. É uma 
forma de celebrar tudo o 
que viveremos nesses três 
dias: cultura que emocio-
na, nos faz refletir e nos 
transforma”, destaca a Se-
cretária Municipal de Rela-
ções Internacionais de São 
Paulo, Angela Gandra. 

TRÊS DIAS DE VIRADA.
Realizada nos dias 6, 7 e 
8 de junho, a Virada ODS 
tem como objetivo engajar 
a população nos 17 Objeti-
vos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) da Or-
ganização das Nações Uni-
das (ONU). O evento trans-
forma o centro da cidade 
em um grande palco de 
cultura, cidadania e inclu-
são, com shows, congres-
sos, serviços à população, 
feira de artesanato, gastro-
nomia e atrações para to-
das as idades. 

Com o slogan “Vira-

Nando Reis encerra a Virada 
ODS com show gratuito no 
Vale do Anhangabaú

Cantor e compositor Nando Reis se apresenta no domingo, 8 de junho, às 18h, no Palco Principal da 
4ª edição da Virada ODS, no Vale do Anhangabaú

VICTOR CHAPETTA/AGNEWS

Realizada nos 
dias 6, 7 e 8 de 
junho, a Virada 
ODS tem como 
objetivo engajar 
a população nos 
17 Objetivos de 
Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) 
da Organização 
das Nações Unidas 
(ONU). O evento 
transforma o 
centro da cidade 
em um grande 
palco de cultura, 
cidadania 
e inclusão, 
com shows, 
congressos, 
serviços à 
população, feira 
de artesanato, 
gastronomia e 
atrações para 
todas as idades

da ODS 2025 – São Pau-
lo, a cidade do cuidado, da 
sensibilidade e acessibili-
dade”, esta edição reforça 
seu compromisso com a 
inclusão e a transforma-
ção social, trazendo como 
foco a acessibilidade e te-
mas como Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). 

Além das apresenta-
ções culturais, a Virada 
ODS conta com a curado-
ria da USP nas palestras 
do congresso internacio-
nal, e com parcerias insti-
tucionais com o Instituto 
Olga Kos e o projeto Family 
Talks, que promove refle-
xões sobre saúde mental e 
relações familiares. 

O evento vem ganhan-
do cada vez mais força 
como um dos principais 
eventos públicos de enga-
jamento social e ambiental 
do país. Serão 16 palestras 
do congresso internacio-
nal, além de 25 shows e 
apresentações artísticas. 

ENTRADA GRATUITA E 
PROGRAMAÇÃO PARA 
TODA A FAMÍLIA.
A entrada é gratuita e aber-
ta a todas as idades duran-
te os três dias do evento. 
Traga sua família e amigos 
para viver essa experiência 
única de cultura, reflexão 
e celebração dos valores 
que constroem um futuro 
mais justo e sustentável 
para São Paulo. 

SERVIÇO. 
4ª Virada ODS 

- Data: 6 a 8 de junho 
de 2025 

- Show do Nando Reis: 
domingo, 8 de junho, às 
18h 

- Local: Palco Principal – 
Vale do Anhangabaú 

- Horário geral do even-
to: das 10h às 19h 

- Entrada gratuita 
- Instagram: @vira-

daods. (DL)

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

42/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 42/2025
Processo nº 817/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preços para 
possível aquisição de Material 
Médico Hospitalar a fim de 
atender a U.P.A – unidade de 
pronto atendimento, S.A.M.U 
– serviço de atendimento 
móvel de urgência e 
redes de atenção básica e 
especialidade da secretaria 
de saúde de Itanhaém por 
um período de 12 meses.    
Recebimento das propostas: 
Início - 05/06/2025 e Final - 
24/06/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 24/06/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 04 de junho de 2025

Fabio Miranda Crivellari 
Secretario de Saúde
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AVISO DE SUSPENSÃO 
DE LICITAÇÃO 

 PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 39/25 - EDITAL N.º 

39/25 - PROC. ADM. N.º 
1.772/25. 

Objeto: Constitui objeto 
da presente Licitação a 
contratação de empresa 
especializada na locação 
de compressores de ar 
comprimido e sistema de 
vácuo clínico incluindo 
instalação, manutenção 
preventiva e corretiva 
com peças, para atender 
as necessidades da 
Maternidade Municipal e 
Pronto Socorro do Jardim 
Rio Branco da Diretoria 
de Atenção Hospitalar, 
Urgência e Emergência da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas neste Termo de 
Referência, pelo período 
de 12 (doze) meses. 
Informamos a quem possa 
interessar que o pregão 
supramencionado está 
Suspenso para análise 
da impugnação interposta 
pela empresa Mult Med 
Equipamentos Hospitalares 
Ltda. Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a disputa: 
www.novabbmnet.com.br. 

São Vicente, 5 de 
maio de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

ASSOCIAÇÃO COMERCIAL E EMPRESARIAL 
DE GUARUJÁ

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA

A Associação Comercial e Empresarial de Guarujá convoca 
todas as empresas associadas, que estejam em pleno gozo 
de seus direitos estatutários, para participarem da Assembleia 
Geral Ordinária, a ser realizada no dia 26 de junho de 2025, 
às 9h00 em primeira convocação com a presença mínima 
de 1/3 dos associados quites e às 09h30 em segunda 
convocação com qualquer número de associados presentes, 
nas dependências da entidade, situada na Avenida Arthur 
Costa Filho, 645, Vila Maia - Guarujá, para atender à seguinte 
ORDEM DO DIA:
1. Referendar as contas e o balanço da Diretoria Executiva, 
juntamente com o parecer do Conselho Fiscal, previamente 
aprovados pelo Conselho Consultivo, conforme disposto no 
artigo 23º, letra “a”, Seção III do Estatuto Social.
2. Aprovação do orçamento anual para o período de 01 de 
janeiro à 31 de dezembro de 2025.
3. Realizar as eleições do Conselho Consultivo e da Diretoria 
Executiva, conforme previsto no artigo 23º, letra “h”, Seção III 
do Estatuto Social.
Registro de Chapas
Os pedidos de registro de chapas deverão ser apresentados 
à secretaria da Associação até as 17h00 do dia 16 de junho 
de 2025, obedecendo aos requisitos estabelecidos no artigo 
73º do Estatuto Social.
Votação
A votação será realizada no período das 10h00 às 20h00, 
por escrutínio secreto, utilizando cédulas completas contendo 
todos os pleiteantes aos cargos da Diretoria Executiva e 
do Conselho Consultivo, conforme disposto no artigo 73º, 
parágrafo 10º do Estatuto Social.

Guarujá, 05 de junho de 2025

Claudia de Moura Vassão
Presidente do Conselho Consultivo

Associação Comercial e Empresarial 
de Guarujá

AVISO DE REVOGAÇÃO 
DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA 
nº10/2025, Processo 

nº3.988/2025

OBJETO: CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA 
EXECUÇÃO DE SERVIÇO 
DE MANEJO DOS 
RESÍDUOS SÓLIDOS 
URBANOS E LIMPEZA 
URBANA NO MUNICÍPIO DE 
ITANHAÉM PELO PERÍODO 
DE 60 MESES
Tiago Rodrigues Cervantes, 
Prefeito Municipal de 
Itanhaém – São Paulo, 
nos usos das atribuições 
que lhe são conferidas 
por Lei e por solicitação 
da Secretaria de Serviços 
Públicos e Zeladoria para 
a readequação do certame, 
decide que considerando que 
a continuação deste certame 
mostra-se inconveniente à 
Administração Municipal 
neste momento, REVOGA a 
presente licitação.  

Itanhaém, 04 de 
Junho de 2.025.

Tiago Rodrigues Cervantes 
- Prefeito Municipal.
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Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

www.diariodolitoral.com.br

Cultura
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Curtas

LÉO LINS . Danilo Gentili 
rechaçou a decisão da Jus-
tiça de São Paulo de con-
denar Léo Lins a 8 anos e 3 
meses de prisão por “pro-
ferir discursos precon-
ceituosos” contra diver-
sos grupos minoritários 
em show. O apresentador 
diz que a condenação soa 
como uma piada de mau 
gosto. “Olha, no país em 
que o INSS é usado para 
fraudar velhinhos à força, 
a Justiça puniu um come-
diante por contar piadas 
em um ambiente criado 
para isso, soa uma piada 
de mau gosto”.

AÇÃO. O gerente Jair José 
Aguiar, que foi demiti-
do de uma cafeteria após 
uma polêmica com o pa-
dre Fábio de Melo, em Jo-
inville (SC), entrou com 
uma ação contra o religio-
so na Justiça. A informa-
ção foi confirmada pelo 
Sindicato dos Trabalhado-
res em Turismo, Hospi-
talidade, Hotéis, Restau-
rantes, Bares e Similares 
(Sitratuh), que acolheu o 
gerente em sua acusação.

PROCESSO . O ator Vin 
Diesel, conhecido por “Ve-
lozes e Furiosos”, teve uma 
vitória parcial na Justiça 
dos Estados Unidos nesta 
semana. Um tribunal da 
Califórnia decidiu rejeitar 
quatro das acusações de 
discriminação trabalhista 
movidas por sua ex-assis-
tente, Asta Jonasson. No 
entanto, outras acusações 
mais graves, como agressão 
sexual e demissão injusta, 
seguem ativas no processo.

“Não gosto de 
sexo diurno, já 
acordo resolvendo 
problemas”. 

Giovanna Ewbank sobre 
ter preguiça de transar 
com Bruno Gagliasso.

L
exa vai desfilar pela 
escola de samba Dra-
gões da Real no Carna-
val do ano que vem. 
A cantora ocupará o 

cargo de madrinha de bateria 
da agremiação. Ela vai acompa-
nhar a rainha de bateria, Karine 
Grum, e a princesa de bate-
ria, Yohana Obyara, no desfi-
le marcado para 13 de feverei-
ro de 2026. Lexa comemorou 
a oportunidade, que marcará 
sua estreia na folia paulistana. 
“Estou muito feliz de pisar pela 
primeira vez no Anhembi com 
essa escola que é pura felicida-
de, que me acolheu com muito 
carinho. Eu, que já sou nascida 
e crescida no samba lá no Rio 
de Janeiro, venho com muita 
alegria e humildade aqui para 
São Paulo. Estou superfeliz!”, 
declarou ao portal Gshow.

DRAGÕES DA REAL 
Lexa será madrinha de bateria
Cantora será 

madrinha de bateria 

da escola de samba 

Dragões da Real no 

Carnaval do ano que 

vem

Rua Sonho Meu
Uma rua localizada em Campo Grande, na zona oeste do 
Rio de Janeiro, e antes conhecida como Projetada A, ganhou 
nome bem mais poético por meio de decreto assinado pelo 
prefeito Eduardo Paes (PSD): rua Sonho Meu, em homena-
gem a uma das músicas mais conhecidas de Dona Ivone 
Lara. “Sonho Meu” foi composta em parceria com Délcio 
Carvalho, em 1978, e gravada pela primeira vez por Maria Be-
thânia e Gal Costa no disco “Álibi”, do mesmo ano.

Gravidez
Rafa Kalimann e Nattan estão 
à espera do primeiro filho. O 
casal anunciou a gravidez nes-
ta terça-feira (3/6), por meio 
de uma publicação conjunta 
nas redes sociais. Na legenda, 
escreveram de forma delica-
da: “Tem mais um coraçãozi-
nho batendo aqui”. No vídeo 
que acompanha o anúncio, 
Rafa lê uma carta emocionan-
te para Nattan.

Novela
Walcyr Carrasco foi para o outro 
lado das câmeras e fez uma parti-
cipação na primeira chamada de 
“Êta Mundo Melhor”, divulgada 
nesta terça-feira (3) pela Globo. A 
nova novela da 18h, continuação 
de “Êta Mundo Bom”, tem estreia 
prevista para o 30 de junho, no 
lugar de “Garota do Momento”. 
Na chamada, Walcyr interage 
com o protagonista Candinho, 
vivido por Sérgio Guizé.

 Rodrigo Hilbert fala sobre vida sexual
Após Fernanda Lima dizer no programa Surubaum que a vida sexual com o marido es-
tava difícil e bem parada, agora foi a vez de o ator Rodrigo Hilbert se pronunciar. Em ví-
deo com Fernanda, ele diz que as coisas não são bem assim e que as relações entre ambos 
acontecem. “A gente viajou para Paris semana passada e [nós] transamos cinco vezes em 
três dias. Isso é ruim? Quer mais?”, questionou ele. Em defesa do marido, a apresentadora 
afirmou que a declaração para Giovanna Ewbank e Bruno Gagliasso que viralizou foi dada 
numa semana estressante, mas que isso (falta de sexo) não seria uma regra. “Essa falta 
toda que eu falei durante o programa era porque a gente estava em uma semana difícil, 
de muito trabalho. Acho que quando a gente conseguiu viajar sozinho, a gente se progra-
mou. Na semana que eu fui, eu estava um pouco angustiada”, disse.
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